
ACTA CD X-2016 

La sesión número CD X-2016 del Consejo Directivo de la Dirección del Fondo de Desarrollo ProductJvo 

(FONDEPRO), celebrada en San Salvador, en el Hotel lntercontlnental, se inició a las doce horas cuarenta 

minutos del día lunes treinta y uno de octubre de dos mil dieciséis. Asistieron, Merlln Alejandrina Barrera 

López, Vlcemlnistra de Comercio e Industria y Presidenta del Consejo Directivo por delegación del Ministro 

de Economía, Sandra Rebeca Vásquez Velásquez de Barraza, Luis Alfredo Cienfuegos Escalante, José 

Alfonso Laf nez Martínez y Carlos Abrahám Rodríguez Parada, representantes del sector privado actuando 

a título personal; Claudia Ellzabeth Sequeira Campos, Directora del Fondo (sin voto), en carácter de 

Secretarla Ejecutiva del Consejo. Como invitados asistieron: Yax Antonio Canossa Humberstone, Director 

de Innovación y Calidad, Verónica Elena Macada Artiga, Gerente técnico MIPYME y Ricardo Antonio 

Hernández Pérez, jurldlco, ambos del FONDEPRO. 

Punto 1 

La sesión se inició con la bienvenida de la Vlcemlnlstra Barrera a los miembros del Consejo Directivo y su 

agradecimiento por estar nuevamente apoyando al Fondo con su trabajo. 

La Viceministra Barrera cedió la palabra a la Licenciada Sequeira, quien como primer punto expuso la 

agenda a desarrollar en esta sesión. 

Punto 11 

La Licenciada Claudia Sequelra procedió a exponer 6 proyectos que ingresaron por la modalidad de 

ventanilla abierta y cuyo financiamiento provendrla, de ser ratificados, de fondos BID, TAIWAN y GOES. 

Se inició la exposición de los dos casos que solicitan apoyo con fondos BID, Invitando a ingresar a la 

reunión a la licenciada Erika Ehlerman, ejecutiva de promoción del FONDEPRO, quien expuso al Consejo 

Directivo las generales de la empresa INDUSTRIAS GRAFICAS VIMTAZA S.A. de C.V. y dio a conocer 

información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 

010201'1 60.00% 
IMCMICicln 

Teaw:iogf: $131,324.58 $60,460.74 $70,8113.84 
INDUSTRIAS 
GRAFICAS 

VIMTAZA, SA CE 
c.v.

. . �. 1 

La iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. .. •

Ejecutiva de Promoción, quien expuso al Consejo Directivo las generales del proyecto de la empresa 
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HELADOS RIO S0TO S.A. de C.V. y dio a conocer Información del proyecto entre la que se detalló lo 

siguiente: 

Metora:dal pracaso de lflfllamtenta 
Ha:ADOSRIO' ct.ita,mucle. llqulcla· da pelet.s Y INDMDIJA , SOJtr,.S'.A. 06 IOltlatas• y aumento, d1-• 111 , L BID 2016" lnnovaclon y 60.00% : tecnologfa. $140,329.00 $66;806.301 $73,51U� 

c.v. penelradón en lf man:adO locll y · 
de uport.adón 

La Iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 

Finalizada la exposición de los proyectos que solicitan apoyo con Fondos BID, se Inició la presentación 

de un proyecto a ser cofinanclados con fuente GOES 2016. 

La Licenciada Erika Ehlerman expuso al Consejo Directivo las generales del proyecto de la empresa 

RUBIK SOLUTIONS S.A. de C.V. y dio a conocer información del proyecto entre la que se detalló lo 

siguiente: 

RUBll<í Incorporación· del proceso de corte, 

SOtuTIONS S'� d' bobina para el fortaleclmlenlo de
INDIVIDUAL GOES 2016 60.00,i.

DEC V; las venias locales y de exportación • r• a Honduras y Guatemala

Innovación y $107,603.75 $55,862.25 $51,741.50 
lecnologfa 

Respecto a este caso, el Consejo Directivo consideró que para poder ser ratificado es necesario que se 

ajuste en el Proyecto el indicador de ventas Incrementales, ajustando también el ttempo de ejecución para 

que los resultados sean alcanzados con mayor celeridad. 

Por lo tanto, deberá notificarse de este acuerdo a la empresa para que puedan trabajar en dicho Indicador 

y presentar su propuesta en sesión posterior. 

Finalizado el Proyecto anterior, se inició la presentación de tres proyectos a ser cofinanciados con fuente 

TAIWAN 2016. 

Se invitó a Ingresar a la reunión a la Licenciada Clara Salinas, Ejecutiva de Promoción, quien expuso al 

Consejo Directivo las generales del proyecto de la empresa ENCURTIDOS LUPITA S.A. de C.V. y dio a 

conocer información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 
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_ � 111 el men:ado local. 8 
�CURTIDOS ílicla de. expolfaclones. a DPA's t· 

LUPITA S.A. DE.' nwcllrit: el ctmplinienlo de INDMDUAL 
TAIWAN 

2016 
60.00% Calldad. $50,273A5 $25.234;07' $2S,039,38 . 

C;V� parémelros de calidad en los procesos 
"de molldo y control de celídad. 

El Consejo Directivo expresó que la empresa deberla explicar de manera más detallada el software que 

están buscando Incorporar para el tema de la trazabllldad en la Iniciativa, ya que de la manera que se ha 

presentado no queda claro el alcance del mismo, por lo que deberá notificarse de este acuerdo a la 

empresa para que puedan presentar esa explicación en una sesión posterior, para determinar si se ratifica 

el proyecto incluyendo esa actividad. 

Concluido el análisis del caso anterior, la Licenciada Erika Ehlerman, Ejecutiva de Promoción, expuso al 

Consejo Directivo las generales del proyecto de la empresa TALLERES MONDINI S.A. de C.V. y dio a 

conocer Información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 

AUMENTO DE lA PENETRACIÓN EN 
B.. MERCADO DE GUATEMALA Y 

TALLERES 
LOCAL, CON LA MEJORA DEL

MONOINl, SAOE , PROCESO DE FABRICACIÓN DE INOMDUAL
TNN/.J42016 60JlO% 

C.V.
BOLSAS TIPO �HA O 
CAMISETA 

lnnovacióny $100.714.89 $50,968.99 $49,746.00 
Tecnologfa 

La iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 

Para finalizar la ratificación de proyectos de ventanilla abierta, se invitó nuevamente a la Licenciada Fátfma 

Alemán, para exponer al Consejo Directivo las generales del proyecto de la empresa ARHEDES S.A. de 

C.V. y dio a conocer información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente:
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Consolidación da. veo rotutadón en. 
· marcado· local e lnlclO' de

ARHEDES SJ.1. exportadones a, Guatemala y
Nicaragua mtdtan• laDEC'.V. automatización del proceso da corte 
y desarroNo da acciones 
comerciales esbalégk:u 

TAIWAN INDIVIDUAL 2016 60.00% 

La Iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 

Punto 111 

Se invitó a Ingresar al Ingeniero Juan Diego Portillo de la Dirección de Innovación y Calidad (DICA) quien 
junto al Ingeniero Yax Canossa expusieron al Consejo Directivo información sobre. el desarrollo del 
concurso INNOVAEMPRENDE 2016. 

El Ingeniero Portillo expuso como se desarrollaron los pasos previos a la evaluación del concurso, el 
proceso de selección a través de un Comité Técnico y el Comité Evaluador del FONDEPRO, la 
participación de instituciones patrocinadoras y algunas consideraciones especiales que han dotado de 
funcionalidad al concurso. 
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Expuestas las generales del concurso, presentó el detalle dé las iniciativas que el Comité Evaluador del 

FONDEPRO eligió como ganadoras y los montos de las mismas. Dichas iniciativas se detallan en el 

siguiente cuadro: 

Nombre de proyecto 
Total Aporte 

FONDEPRO 

Aporte

Empresa 
Total Proyecto Puntaje Total 

Sin más puntos que tratar, se dio por terminada la sesión a las catorce horas cuarenta y cinco minutos 

del dla treinta y uno de octubre de dos mil dieciséis 

Sandra Rebeca Vé
�

elésquez de Barraza 

Página 5 de 5 



-- --- - -· .... ..,.., ____ - ---- �--· ... ------------

•

• 


